

МИНИСТЕРСТВО ОБРАЗОВАНИЯ РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ
БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ
ФИЛОЛОГИЧЕСКИЙ ФАКУЛЬТЕТ
Кафедра прикладной лингвистики

Го Цзячен

**СЕМАНТИКА И СИНТАКСИЧЕСКИЕ ФУНКЦИИ
ЛИЧНЫХ ФОРМ ГЛАГОЛОВ В РУССКИХ ПАРЕМИЯХ**

Аннотация к дипломной работе

Научный руководитель:
кандидат филологических наук
Т. В. Семирская

Минск, 2024

Аннотация

Структура и объем дипломной работы: общий объем дипломной работы – 56 с., объем основной части – 50 с., дипломная работа состоит из введения, 2 глав, заключения, списка использованных источников и приложения, 4 рисунка, 1 таблица, количество приложений – 1, количество использованных источников – 43.

Ключевые слова: ГЛАГОЛ, ПАРЕМИЯ, СИНТАКСИС, СЕМАНТИКА, ЛИЧНЫЕ ФОРМЫ ГЛАГОЛА.

Текст реферата

Объект исследования: глагольные формы в русских поговорках.

Предмет исследования: семантика и синтаксические функции личных форм глаголов в русских поговорках.

Цель исследования: провести анализ особенностей реализуемой семантики и выполняемых синтаксических функций личных форм глаголов в русских поговорках.

Методы исследования: метод сплошной выборки, метод наблюдения и описания языковых фактов, метод компонентного анализа.

Полученные результаты и их новизна: в работе рассмотрены основные подходы к изучению поговорок в современной лингвистике; охарактеризована синтаксическая структура поговорок в современных лингвистических исследованиях; описаны глагольные формы в структуре поговорок; выделена семантика личных форм глаголов в составе русских поговорок; охарактеризованы синтаксические функции личных форм глаголов в составе русских поговорок.

Достоверность материалов и результатов дипломной работы: дипломная работа является самостоятельным исследованием, достоверность материалов и результатов которого подтверждается научно обоснованной методикой исследования.

Область возможного практического применения: результаты исследования могут быть применены в вузовской практике в курсе преподавания РКИ, лексикологии, при самостоятельном изучении русского языка.

Annotation

Structure and scope of the diploma work: the total volume of the thesis is 56 pp., the volume of the main part is 50 pp., the thesis consists of an introduction, 2 chapters, conclusion, list of sources used and appendices, 4 figures, 1 table, number of appendices – 1, number of sources used – 43.

Keywords: VERB, PROMES, SYNTAX, SEMANTICS, PERSONAL FORMS OF THE VERB.

Summary text

The object of the research: personal forms of verbs in Russian proverbs.

The subject of the research: semantics and syntactic functions of personal forms of verbs in Russian proverbs.

The purpose of the research: to analyze the features of the implemented semantics and the performed syntactic functions of personal forms of verbs in Russian proverbs.

Methods of research: continuous sampling method, method of observation and description of linguistic facts, component analysis method.

The results of the work and their novelty: the work examines the main approaches to the study of proverbs in modern linguistics; the syntactic structure of paremiological units in modern linguistic research is characterized; verbal forms in the structure of paremiological units are described; the semantics of personal forms of verbs in Russian proverbs is highlighted; The syntactic functions of personal forms of verbs in Russian proverbs are characterized.

Authenticity of the materials and results of the diploma work the thesis is an independent study, the reliability of the materials and results of which is confirmed by scientifically based research methods.

Recommendations on the usage: the results of the study can be applied in university practice in the course of teaching RFL, lexicology, and in self-study of the Russian language.